

Agricultores advierten sobre déficit hídrico en lago Laja y reactivan idea de construir un embalse interno

Prensa La Tribuna
 prensa@latribuna.cl

Con solo un 30% de su capacidad total, el lago Laja enfrenta un déficit hídrico del 70%. Frente a este escenario, el gremio agrícola propuso construir una cortina en la zona alta del lago para mejorar la retención de agua y asegurar el riego durante el verano.

El lago Laja mantiene el interés no tan solo por su atractivo turístico, sino que también por el uso que se le da para la generación eléctrica y el riego.

Según un reciente informe de la Dirección General de Aguas (DGA), dependiente del Ministerio de Obras Públicas (MOP), dio cuenta que este embalse natural acumula un volumen de 1.690,2 millones de metros cúbicos.

Esto representa un 30 por ciento de su capacidad máxima que es de 5.582 millones de metros cúbicos.

Aun así, los últimos inviernos -con abundantes nevazones- han permitido una lenta recuperación del lago y un panorama de mayor seguridad para los agricultores que usan las aguas a lo largo de su cuenca.

En opinión de la Sociedad Agrícola de Biobío (Socabío), "el principal factor que ha permitido una lenta recuperación

del lago Laja ha sido el acuerdo que diversos actores hemos tomado para su racional manejo".

Así lo manifestó el presidente de la organización gremial, José Miguel Stegmeier, quien indicó que "por supuesto esto depende de cómo también el clima ayuda y, en ese sentido, estos últimos años han sido bastante más normales que temporadas anteriores".

El dirigente señaló que "no debemos olvidar esa década de sequía que hace sólo un par de años se revirtió, volviéndose ahora a precipitaciones más normales y que prácticamente secó el Lago".

Stegmeier afirmó que "probablemente el terremoto del 2010 también en algo afectó su capacidad de almacenamiento de agua, ya que sus características de suelo, precisamente en la zona de La Cortina, son de lava volcánica y la capacidad de retención es menor por las filtraciones, por lo tanto, pro-



DE LOS TRES EMBALSES de la región, el Lago Laja siendo teniendo la mayor acumulación de agua.

bablemente el terremoto aumentó en algo estas fisuras".

UNA REPRESA DENTRO DEL LAGO

De igual modo, el presidente de la Socabío recordó una idea del ex Presidente Sebastián Piñera que permitiría mantener una mayor acumulación de agua.

Al respecto, sostuvo que "a finales del primer gobierno del Presidente Piñera, en visita a Biobío, don Sebastián nos planteó una solución que podría ser de verdad muy efectiva".

Comentó que "el proponía hacer un embalse dentro del lago. Consideraba que se podría construir una cortina en la zona alta del Laja, en la angostura que se ubica previa a Los Barros, lo cual permitiría acumular las aguas del estero Los Pinos y Petronquines, más todos los derretimientos de nieve de los

alrededores".

El representante de los agricultores de la zona puntualizó que además "esa zona alta del Lago tiene mejores características de retención del agua, ya que su fondo es más impermeable".

Volviendo a la iniciativa, dijo que "el Presidente explicaba que con ese proyecto se podría acumular el recurso durante el invierno, en ese segundo cuerpo de agua, y derivarla al cuerpo principal a comienzos del verano y así regar conjuntamente con producir energía.

DATOS DE LA DGA

En la región del Biobío hay tres embalses, cuyos usos son para el riego y la generación eléctrica como ocurre con el Lago Laja, mientras que Ralco y Pangue están destinados a la hidroelectricidad.

Estas represas suman una capacidad de almacenamiento de 6.839 millones de metros cúbicos, y el total de agua acumulada es del 33 por ciento (2.261,7 Mill m³).

El embalse Lago Laja, es el que cuenta con mayor agua acumulada (1.690,2 Mill m³).

Decía que esa sería 'el agua de los agricultores'".

Por último, aseveró que "esto puede parecer sólo un sueño, pero tiene

mucho sentido y la consideramos una idea genial, y bueno, de los sueños nacen las grandes obras humanas".

Si ganas esto:



Te pido esto:



Acércate a tu parroquia y colabora con el 1% de tus ingresos



"Esto puede parecer sólo un sueño, pero tiene mucho sentido y la consideramos una idea genial, y bueno, de los sueños nacen las grandes obras humanas".

José Miguel Stegmeier,
 presidente de Socabío

